

# **BAB I**

## **PENDAHULUAN**

### **A. Latar Belakang Masalah**

Pembangunan semesta merupakan pembangunan menyeluruh yang meliputi kesejahteraan moral spiritual dan fisik manusia seutuhnya. Pembangunan semesta ini bukanlah hal yang demikian sederhana. Pada hakikatnya semua bangsa di dunia memiliki hak untuk membangun, yaitu untuk memanfaatkan sumber-sumber alam dan kemanusiaan secara bebas, untuk maju dan hidup bermartabat, untuk mencapai kesejahteraan sosial ekonomi secara menyeluruh. Hal ini merupakan prasarat bagi tumbuhnya kedamaian dan kesejahteraan umat manusia di seluruh dunia ini.

Kenyataan adanya kemajuan yang sangat pesat dalam ilmu pengetahuan dan teknologi di satu pihak menunjang pembangunan yang bertujuan memperbaiki taraf hidup manusia secara fisik, di lain pihak menguji manusia apakah mampu mengendalikan nafsu serakah pembangunan itu sendiri, dalam artian moral dan etik.

Manusia adalah makhluk ciptaan Allah SWT yang tertinggi, yang paling sempurna dan merupakan makhluk yang paling unik yang merupakan puncak daripada segala ciptaan-Nya. Hal itu sesuai dengan firman Allah SWT dalam Al-Qur'an surat At- Tiin ayat 4.



kembangkan oleh setiap anggota. Adanya nilai-nilai, aturan-aturan, norma-norma serta kaidah-kaidah yang berlaku dalam suatu masyarakat tersebut, merupakan pedoman hidup bagi mereka, sehingga nantinya di harapkan dapat tercipta suatu tatanan masyarakat yang harmonis, penuh dengan kedamaian dan kesejahteraan hidup diantara manusia.

Manusia hidup berkelompok dan mereka saling mengadakan hubungan satu sama lain sebagai anggota keluarga, penduduk atau warga kota, sebagai warga masyarakat khusus, agama, suku bangsa atau bahkan sebagai warga negara dari suatu bangsa. Meskipun mereka kadang-kadang tidak menyadari bahwa mereka adalah anggota dari suatu kelompok atau masyarakat namun setidaknya manusia berfikir dan bertindak dengan cara-cara yang telah ditentukan oleh kelompok atau masyarakat mereka. Adanya saling tergantung satu sama lain ini menghasilkan bentuk kerja sama tertentu yang bersifat ajek, dan menghasilkan bentuk masyarakat tertentu.

Dewasa ini, banyak terjadi gejolak atau konflik dalam masyarakat, karena kurangnya rasa solidaritas diantara masing-masing individu dalam masyarakat. Dengan kata lain bahwa dalam masyarakat tersebut secara emosional tampaknya sudah mati, maksudnya bahwa perilaku individu lebih ditonjolkan daripada keinginan untuk mencapai kebersamaan.

Oleh karena itu dari titik tolak yang praktis, penting untuk mengetahui sedikit tentang bagaimana memotivasi keterlibatan individu kedalam suatu

kegiatan masyarakat, bagaimana meningkatkan moralnya, mengatasi konflik, dan sebagainya. Hal ini merupakan masalah integrasi sosial dan solidaritas, yang tidak hanya melihat hubungan antar kelompok atau organisasi tetapi berhubungan dengan masyarakat secara keseluruhan. Bagi ahli sosiologi dulu dan sekarang, masalah sentral dalam analisis sosiologi adalah menjelaskan keteraturan sosial yang mendasar yang berhubungan dengan proses-proses sosial yang meningkatkan integrasi dan solidaritas.

Kita semua menerima pendapat bahwa dalam kehidupan sehari-hari manusia tidaklah lepas dari hubungan satu dengan yang lain. Terlebih dalam menghadapi kehidupan nyata individu tidaklah bersifat pasif, tetapi bersifat aktif, maksudnya bahwa individu berusaha mempengaruhi, menguasai, mengubah dalam batas –batas kemungkinannya.

Sejak individu itu dilahirkan di dunia ini ia selalu dilingkupi oleh benda-benda. Kemudian terjadi interaksi dengan individu-individu yang lain di dalam kelompok, sehingga dapat membentuk individu menjadi *person* dan mengubah sifat-sifat aslinya menjadi sifat-sifat kemanusiaan. Melalui kelompok itulah individu dapat memuaskan keseluruhan kebutuhan yang fundamental dan memperoleh kesempurnaan yang besar. Tetapi sebaliknya melalui kelompok itu pula dia dapat merasakan kekecewaan dan mengalami kesulitan-kesulitan yang amat sangat.

Jadi dengan demikian dapat dikatakan bahwa manusia sebagai makhluk yang mempunyai individualitas hidup dalam dan dengan kelompok sosial. Kelompok manusia itu merupakan gejala universal. Manusia tidak mungkin hidup



















